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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Rat der Stadt Schwelm 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

24.02.2011 
Beginn 

17:05 Uhr 
Ende 

17:35 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Kick, Hans-Werner    
Kirschner, Thorsten    
Lotz, Katharina    
Oehl, Heinz    
Orentat-Steding, Ingrid    
Philipp, Gerd E.    
Schier, Klaus Peter    
Schwabe, Bernd Ulrich    
Tempel, Gabriele    
Werner, Gudrun    
Flüshöh, Oliver    
Grüntker, Hermann    
Heinemann, Manfred    
Kampschulte, Matthias    
Nockemann, Frank    
Rüttershoff, Heinz-Joachim    
Rüttershoff, Karen    
Steuernagel, Rolf    
Zeilert, Hans-Jürgen    
Dilly, Mike    
Heumann-Wasserkamp, Kerstin    
Schwunk, Michael    
Stark, Wolfgang    
Gießwein, Brigitta    
Rindermann, Horst    
Weidenfeld, Uwe    
Garn, Elke    
Kranz, Jürgen    
Feldmann, Jürgen    
Lubitz, Eleonore    
Bockelmann, Christian Dr.    
Siepmann, Ernst Walter    
 
Vorsitzender 
Stobbe, Jochen    
 
stellv. Vorsitzende 
Ferrara, Santo    



  Seite: 2/6 

Sartor, Christiane    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Guthier, Wilfried    
Kaltenbach, Rosemarie    
Kuss, Jürgen    
Schweinsberg, Ralf    
Striebeck, Thomas    
 
Schriftführer/in 
Söhner, Edeltraud    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
Grothoff-Blum, Christian    
Hens, Bernd    
Gießwein, Marcel    
 
stellv. Vorsitzende 
Hortolani, Frauke Dr.    
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Zu Beginn der Sitzung stellt der Bürgermeister fest, dass der Rat ordnungsgemäß 
eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 
Anschließend verweist er auf nachstehende Erweiterung der Tagesordnung:  
 

NEU TOP A 5.1 – VORLAGE 039/2011/2 
Vertragsangelegenheiten - Neuverpachtung der Gastronomie Haus Martfeld. 
 
Nach einstimmiger Beschlussfassung über die Ergänzung steigt er in die 
nachstehende erweiterte Tagesordnung ein. 
 
 
 
 
 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der letzten Ratssitzung 

vom 20.01.2011 
   

 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Rat und Verwaltung    
 
 
3 Mitteilungen des Bürgermeisters    
 
 
4 Einführung und Verpflichtung eines neuen 

Ratsmitgliedes 
035/2011 

 
 
5 Vertragsangelegenheiten 

Neuverpachtung der Gastronomie Haus Martfeld 
039/2011/1 

 
 
5.1 Vertragsangelegenheiten 

Neuverpachtung der Gastronomie Haus Martfeld 
039/2011/2 

 
 
6 Fragen des Rates an die Verwaltung    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der letzten 

Ratssitzung vom 20.01.2011 
   

 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Rat und Verwaltung    
 
keine  
 
 
3 Mitteilungen des Bürgermeisters    
 
Herr Stobbe gibt bekannt, dass der Fraktionsvorsitz der Fraktion DIE LINKE. zum 
01.03.2011 auf Frau Lubitz übergeht. 
 
Herr Feldmann fügt ergänzend hinzu, dass die Fraktionsvorsitzenden noch eine 
entsprechende Information erhalten werden.  
 
 
4 Einführung und Verpflichtung eines neuen 

Ratsmitgliedes 
035/2011 

 
Bürgermeister Stobbe begrüßt Frau Gudrun Werner, die im Wege der 
Mandatsnachfolge in den Rat der Stadt Schwelm nachgerückt ist.  
Anschließend  führt er sie in ihr Amt ein und verpflichtet sie zur gesetzmäßigen und 
gewissenhaften Wahrnehmung ihrer Aufgaben. 
 
 
5 Vertragsangelegenheiten 

Neuverpachtung der Gastronomie Haus Martfeld 
039/2011/1 

 
Siehe Ausführungen unter TOP A 5.1 !  
 
 
5.1 Vertragsangelegenheiten 

Neuverpachtung der Gastronomie Haus Martfeld 
039/2011/2 

 
Bürgermeister Stobbe schlägt vor, das Pachtverhältnis mit Herrn Kramer 
einzugehen. 
 
Herr Flüshöh erklärt, dass er Punkt 1 des Beschlussvorschlages mittrage. Den unter  
Punkt 2 aufgeführten Beschlussvorschlag möchte er um den Zusatz, dass eine 
Kündigung nach Votum des Verwaltungsvorstandes erfolgen solle, erweitert haben. 
 
Frau Gießwein erfragt, wer dann ggf. eine Kündigung aussprechen könne, wenn der 
Bürgermeister oder der 1. Beigeordnete abwesend sind. 
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Herr Stobbe erläutert, dass dann der jeweils Anwesende das Notwendige allein 
veranlassen könne. 
 
Der Rat verständigt sich auf eine Erweiterung des Beschlussvorschlages um Punkt 3 
mit dem Wortlauf  
 
 3. Eine Kündigung soll nach Votum des Verwaltungsvorstandes erfolgen. 
 
Frau Gießwein beantragt getrennte Abstimmung über die Einzelpunkte des 
Beschlussvorschlages. 
 
Herr Stobbe ruft daraufhin zur getrennten Abstimmung über die Punkte 1 bis 3 auf. 
 
Getrennte Beschlussfassung über Punkt 1, 2 und 3 des erweiterten 
Beschlusses: 
 
Abstimmung über  
 
1. Die Gastronomie im Haus Martfeld wird zum nächstmöglichen Termin an 

Herrn Kramer verpachtet.  
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 
Abstimmung über 
 
2. Es herrscht Einigkeit darüber, dass alle im Zusammenhang mit dem 

Pachtvertrag stehenden Aufgaben als einfaches Geschäft der lfd. 
Verwaltung zu betrachten sind. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 
Abstimmung über 
 
3. Eine Kündigung soll nach Votum des Verwaltungsvorstandes erfolgen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen: 5 

 
 
6 Fragen des Rates an die Verwaltung    
 
Herr Flüshöh erkundigt sich im Hinblick auf einen heute in der Rheinischen Post 
veröffentlichten Artikel über Preisabsprachen von Herstellern von Spezialfahrzeugen, 
ob und inwieweit die Stadt Schwelm davon betroffen sei. 
 
Herr Guthier erläutert, dass es sich bei derartigen Spezialfahrzeugen z.B. um die 
Feuerwehrfahrzeuge handle und er sich bereits beim Städte- und Gemeinebund 
erkundigt habe, ob man betroffen sei und ggf. Handlungsbedarf bestehe. Dies sei 
aber noch nicht abschließend geklärt. 
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Herr Schwunk erkundigt sich, wann Herr Kramer die Gastronomie im Haus Martfeld 
eröffne. Frau Kramer, als Besucherin in der Ratssitzung anwesend, antwortet hierzu 
auf Nachfrage des Herrn Stobbe, dass ihr Mann und sie zur Zeit die notwendigen 
Konzessionen beantragen und eine Eröffnung zum 01.04.2011 angestrebt sei. 
 
Herr Dilly teilt mit, dass er von Bürgern zu der ausschließlich möglichen Barzahlung 
im Bürgerbüro angesprochen worden sei. Er fragt an, ob nicht die Möglichkeit 
bestehe, dort eine EC-Zahlung einzurichten. 
 
Herr Stobbe erklärt, dass dies geprüft werden müsse. 
 

Protokollnotiz der Verwaltung: 
Die Möglichkeit der bargeldlosen Zahlung der Gebühren im Bürgerbüro 
wurde bereits aufgegriffen. 
Eine zeitnahe Einführung ggf. im Zusammenhang mit einer neuen 
Kassensoftware (Zusatzmodul "Gebührenkasse" f. MESO) wurde bereits 
an entsprechender Stelle veranlasst bzw. in Auftrag gegeben.  
Z. Zt. wird im Bürgerbüro u. a. auch ggf. die für die bargeldlose 
Gebührenzahlung nutzbare Hardware geprüft / getestet. 

 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 25.02.2010 Schriftführerin 

gez.  
Söhner 

Der Bürgermeister 
gez.  
Stobbe 
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